

José Gabriel Franco Vásquez¹

En el primer número de 2016 presentamos avances investigativos con metodología cualitativa y cuantitativa, así como revisiones de tema y reportes de casos, de gran interés clínico y de salud pública.

El primero de los dos artículos de investigación original es un trabajo cualitativo sobre el significado que las mujeres atribuyen a sus senos. Dicho significado tiene diversas consecuencias personales, sociales y en el autocuidado. Este estudio sirve para conocer aspectos individuales y para generar hipótesis que ayuden a mejorar la educación y la atención de la mujer.

El segundo de los artículos originales es una investigación cuantitativa observacional sobre las características de los pacientes que reingresan en una clínica psiquiátrica. El fenómeno de “puerta giratoria”, o alta frecuencia de re-ingreso de los pacientes psiquiátricos que habían tenido una hospitalización reciente, es un problema de salud pública con efectos significativos para los pacientes y sus familias. Requiere un tratamiento desde diversos ángulos que incluyen, además de los clínicos, a las personas encargadas del diseño de las políticas de salud.

Londoño y Aristizábal realizan una amplia revisión sobre el impacto que tiene el consumo de cocaína durante el embarazo. Las autoras dan cuenta de múltiples aspectos clínicos y fisiopatológicos del consumo que analizan desde la perspectiva del impacto sobre la gestante, el feto y el recién nacido. Es una revisión útil para los clínicos que atienden al binomio madre-hijo.

Gallego *et al.*, presentan una revisión narrativa sobre osteomielitis crónica. Además de la explicación sobre el desarrollo histórico del trastorno, exponen de forma clara y didáctica cuestiones epidemiológicas, etiológicas, de diagnóstico y terapéuticas relevantes.

Tenemos tres reportes de casos. En el primero, sobre toxicidad por neonicotinoides, los autores presentan dos pacientes junto con una revisión sobre estos insecticidas que cada vez se usan más en Colombia, por lo que los médicos deben conocer sus aspectos farmacológicos y clínicos. El segundo es un síndrome de Dress: aunque se trata de una reacción medicamentosa con eosinofilia y síntomas sistémicos relativamente rara, tiene importante letalidad y debe ser tomada en cuenta en el diagnóstico diferencial de las toxicodermias. Finalmente, se reporta un caso de incontinencia pigmenti: genodermatosis que se acompaña de problemas oftalmológicos y neurológicos que llevan a múltiples secuelas.

Forma de citar este artículo:

Franco JG. Editorial. Med U.P.B. 2016;35(1): 7.
DOI:10.18566/medupb.v35n1.a01

1. Psiquiatra, epidemiólogo, doctor en neurociencias. Profesor, Facultad de Medicina, Universidad Pontificia Bolivariana. Medellín, Colombia.

Dirección de correspondencia: José Gabriel Franco Vásquez.
Correo electrónico: joseg.franco@upb.edu.co